
（単位：名）

〇参加者　９名

１．参加者と話してみて、特に印象に残った意見はありましたか？

移住者の意見

・自衛隊の若い移住者→ニーズを満たせる場所がない（ex. 飲食店…）

・JR・バス・空港→そろっているのに本数が少ない、リンクしていない。

⇒素材はあるのに生かせていない！

・地価が安いのに対して家賃は高いということと、行政サービスを受けづらいという点。

・住むところが提供されていても仕事や人とのつながりを作れないとなかなか移住には

　つながらない。

・子育ての環境がとても良い。

・産業の発展と雇用を結びつける必要がある。

・空き地が多い。有効活用する必要はある。夜が暗い。起業するとして生活基盤の保障は重要。

　やはり働き口がない。地域資源を生かしたビジネスをつくる。

・電車とバスの時間がリンクしていない。

・自衛隊と海保があって若い人もいるのにそれを活用し切れていない。

・境港の人は内向的。地域の人とは連携しやすい。

・夢を持って何かしたい人はないところに来るからそのような人に境港はもってこいという

　お話を聞いてとても新鮮で印象に残りました。また、なにもないというのは１つの魅力で

　あり、それをどうアピールするかというお話もとても印象にのこりました。

・情報の伝わりが早い（良い意味でも悪い意味でも）。

・近所付き合いが強い（ネギもらえたり他にも）（人が倒れた時におすそ分けを持って

　行った人が気付いた）

・妖怪ホテル作ったら？泊まる場所が少ない。

委員や大学生の意見

・災害が少ない。

・空き家利用で、U・Iターン者に向けた貸し出しをするなどしたらいい。

・境港に“縁”や”きっかけ“を増やせれば、移住者も増えると思うから、その縁やきっかけ

　をもっとアピールしていくことが必要。

・境港以外の地域を見れる仕組みづくりを考える。比較するために他の地域を知る。

・IT企業の誘致→働き口を増やす。

・空き地がたくさんあるのでそれを有効利用。

・境港の地域性として評判を気にするという地域性があるというのが印象に残りました。

・境港は閉鎖的な空間で保守的なのかもしれない。
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２．境港市へU・Iターンする人を増やすにはどのようなことが必要だと考えますか？

・素材を生かすこと。

・境港という町は若い人よりある程度年のいった人に人気だと思うので、その人に向けた

　町づくりをしたりPRをするのは面白いと思う。

・まずはいろいろな仕事ができることが大事なので仕事を増やすこと、その上で「住み続け

　たい」と思えるような環境や政策があればよい。

・特にIターン者を増やすには、住む場所（家）の提供だけではダメだと知り、移住者同士の

　ネットワークがあればより来やすくなると思う。

・境港に住んでいる人々が楽しく住めるような町づくりを考える必要があると思います。

　いろんな世代・移住者の方も含めた意見交換の場は重要だと思うので、さまざまな経験を

　持っている方々との交流を通して、町づくりに生かしていくことが必要だと感じました。

・交通の便を良くする。そしてその公共交通を観光に使ってもらう。良くはならないと

　しても時間を合わせる。

・自衛隊などの若い人にお金を落としてもらったり、移住してもらうきっかけにする。

・新しく入って来られた方でも生活しやすようなネットワークや支援の制度の充実が必要だ

　と感じました。

・空いた土地を整備してそこに何か作れるように支援する。

３．そのほか全体を通しての感想や意見があれば教えてください。

・都会に住んでいた人の意見も聞いてみたが、環境諸々が違いすぎて参考にならない（ベンチ

　マークにならない）相当難しいと思うが、どこかのマネではなく、町独自のプランの立案

　が必要に思う。

・移住者の方と実際にお話しする機会は初めてだったので、貴重な生の声がきけてとても

　良かったです。

・ホストでテーブルが固定だったので、他のところの意見もききたい思いはありましたが、

　途中他テーブルも見れる時間があり良かったです。

・移住者の方の話を聞くことは非常に貴重な経験が出来たと思います。Uターンの方、

　Iターンの方それぞれの意見を聞くことが出来たのは良かったです。移住者の方と、

　地域住民の方々との関係、移住者の方々同士の関係づくりが進むことは重要だと感じました。

・移住者の方々は、それぞれ職業が違って着眼点がいろいろあったのがとても面白かったです。

　特に交通の便について語られているときの熱の入り方がすごかったです。また、模造紙に

　議会は市民のために動いているのか？という意見は衝撃的だった。

・実際に移住された方の中には様々な事情があり、たくさんの方のお話をきくのはとても

　面白いと感じました。また、移住者の方は外の地域のこともよく知っておられ外からの

　視点も持っておられるのでお話をきくのはとても重要だと感じました。

・移住者の方がどのような思いを持って境港に来たのかを詳しく聞くことができて良い

　経験だった。


